
 

Niederschrift 

über die 34. Sitzung des Infrastrukturausschusses des Rates der Stadt Sassenberg (2014-
2020) am 09.12.2019 im Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Am. Alfons Westhoff -außer Pkt. 2- 

die Ausschussmitglieder 

Arenhövel, Martin -außer Pkt. 2- 
Berheide, Werner -als Vertr. für Am. Sökeland-außer Pkt. 2- 
Freiherr von Ketteler, Friedrich-Carl -außer Pkt. 2- 
Holz, Frederik  
Pries, Matthias -als Vertr. für Am. Ostlinning-außer Pkt. 2- 
Völler, Wolf-Rüdiger  
Büdenbender, Jens -als. Vertr. für Am. Schuckenberg- 
Holz, Peter  
Linnemann, Franz-Josef  
Brinkemper, Ralf  
Franke, Michael  
Freiwald, Klaudius  
Hartmann-Niemerg, Georg -sachk. Bürger-außer Pkt. 2- 
Philipper, Johannes  

als Gast/als Gäste 

Ostholt, Reinhard -sachk. Bürger bis Pkt. 4- 

vom Architekturbüro Ossege, Glandorf 

Ossege, Mathias -zu Pkt. 1.1- 

von der Verwaltung 

Uphoff, Josef, Bürgermeister -außer Pkt. 2- 
Middendorf, Thomas  
Tewes, Martin  

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 17:00 Uhr und begrüßt die Ausschussmitglieder, die 
zahlreich erschienenen Bürgerinnen und Bürger, Herrn Architekt Ossege, die Pressevertreter 
sowie die Vertreter der Verwaltung.  

Vor Eintritt in die Tagesordnung beschließt der Ausschuss einstimmig, die Erweiterung der 
Tagesordnung um den nachfolgend aufgeführten Punkt 1.1 Neubau einer Sporthalle in 
Füchtorf - Einbau einer Akustikdecke -.  

 



 

Öffentlicher Teil 

 1. Bericht des Bürgermeisters 
 
Glasfaserversorgung im Baugebiet „Südlich der Lohmannstraße“ in Füchtorf  
 
Im Hinblick auf die Anfrage von Am. Dirk Schöne in der Sitzung des 
Ortsausschusses Füchtorf – Pkt. 3 d. N. – zur Breitbandversorgung im Baugebiet 
„Südlich der Lohmannstraße“ teilt Bgm. Uphoff mit, dass hinsichtlich der 
Glasfaserversorgung seitens des Versorgungsträgers Deutsche Telekom die 
Voraussetzungen hierfür geschaffen worden seien. Jedem Bauherrn obliege es 
jedoch einen entsprechenden Antrag hinsichtlich der Versorgung an den 
Versorgungsträger zu stellen.  
 

1.1. Neubau einer Sporthalle in Füchtorf - Einbau eine Akustikdecke 
 
Bgm. Uphoff geht auf die Empfehlung der Firma Krämer – Evers hinsichtlich des 
Einbaus einer Akustikdecke in einer Größenordnung von rd. 200 m² zur 
Einhaltung der Anforderungen gemäß DIN 18041 ein. Hierzu werden von 
Architekt Matthias Ossege auch hinsichtlich der zu erwartenden Kosten in Höhe 
von 40.000,00 € brutto sowie der hiermit verbundenen Kosteneinsparung 
insgesamt in Höhe von 10.000,00 € gegeben.  
 
Im Anschluss an den Vortrag von Architekt Ossege geht Am. Arenhövel kritisch 
auf die bisherige Vorgehensweise zum Thema „Akustikdecke“ ein. Hierzu wird 
von Architekt Ossege erläutert, dass sich die Grundvoraussetzungen hinsichtlich 
der Akustik dadurch geändert hätten, dass aus der ursprünglich vorgesehenen 
Sporthalle nunmehr eine Sporthalle als Versammlungsstätte genehmigt worden 
sei, mit der Maßgabe auf die bisher vorgesehene textile Wandbekleidung aus 
Brandschutzgründen zu verzichten.  
 
Abschließend wird von Am. Peter Holz darauf verwiesen, dass dem 
Beschlussvorschlag zugestimmt werden sollte. Grundsätzlich wird von ihm noch 
angemerkt, dass zukünftig eine bessere Kommunikation in ähnlich gelagerten 
Fällen gegenüber dem Fachausschuss erfolgen sollte.  
 
Einstimmiger Beschluss:  
 

„Der Einbau einer Akustikdecke in die neue Sporthalle in Füchtorf wird in 
ihrer Durchführung beschlossen.“  

 
Zum nächsten Tagesordnungspunkt 2 übernimmt Am. Peter Holz den Vorsitz.  
 

 2. Flächennutzungsplan der Stadt Sassenberg - Anpassung an die Vorgaben 
des Regionalplanes Münsterland - Sachlicher Teilplan Energie - zur 
Nutzung der Windenergie  
-Antrag der Fraktion der FWG Sassenberg-Füchtorf zur Aufhebung des 
Aufstellungsbeschlusses vom 02.03.2017- 
 
Von der Verwaltung wird dezidiert auf die bisherigen Beratungen sowie die 
Beschlussfassung im Ortsausschuss Füchtorf am 03.12.2019 – Pkt. 2. d. N. – 
eingegangen. Zur Befangenheitsfrage werden von Herrn Middendorf nähere 
Erläuterungen gegeben.  
 
Im Verlauf der anschließenden längeren Diskussion wird von Am. Linnemann als 



 

Vorsitzender des Ortsausschusses Füchtorf nochmals auf die vorgenannten 
bisherigen Beratungen und die Beschlussfassung eingegangen. Im Verlauf der 
Diskussion äußern sich Am. Franke, Am. Philipper, Am. Völler und Am. Peter 
Holz zu den möglichen Klageverfahren sowie der unterschiedlich zu bewertenden 
planerischen Möglichkeiten zur Aufhebung des Beschlusses, der Fortführung des 
Planverfahrens sowie der generellen Freigabe im Rahmen des 
Flächennutzungsplanes.  
 
Bei sieben Ja-Stimmen und zwei Nein-Stimmen ergeht nachfolgender Beschluss:  

 
„Dem Antrag der Fraktion der FWG Sassenberg – Füchtorf vom 05.11.2019 
zur Einstellung der Planungsarbeiten zur Steuerung des 
Flächennutzungsplanes der Stadt Sassenberg – Anpassung an die 
Vorgaben des Regionalplanes – Sachlicher Teilplan Energie – zur Nutzung 
der Windenergie und der hiermit einhergehenden Aufhebung des 
Aufstellungsbeschlusses des Infrastrukturausschusses des Rates der Stadt 
Sassenberg vom 02.03.2017 – Pkt. 8 d. N. wird gefolgt. Es verbleibt somit 
bei den bisherigen Festsetzungen von „Vorrangflächen für die 
Windenergie“ auf der Grundlage des rechtsverbindlichen 
Flächennutzungsplanes der Stadt Sassenberg.“ 

 
An der Beratung und Beschlussfassung haben Am. Westhoff, Am. Arenhövel, 
Am. Freiherr von Ketteler, Am. Hartmann-Niemerg, Am. Berheide, Am. Matthias 
Pries und Bgm. Uphoff nicht teilgenommen.  
 
Zu den nachfolgenden Punkten übernimmt Am. Westhoff wieder den Vorsitz.  
 

 3. Beantwortung von Anfragen von Ausschussmitgliedern 
 
Anfragen liegen nicht vor.   
 

 4. Beantwortung von Anfragen von Zuhörern 
 
Anfragen liegen nicht vor.   
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